
Ecole élémentaire PARILLY
8 avenue JULES GUESDE 69200 VENISSIEUX
ce.0693961f@ac-lyon.fr

Circonscription de VENISSIEUX-LYON 8ème 

Année scolaire 2024-2025 
PROCES VERBAL CONSEIL D’ECOLE

Présents
NOM FONCTION

Mme CARCOUET Responsable DEE
M. YAZAR Conseiller municipal 
Mme DAUBARGUES Directrice
Mme VIEILLARD Enseignante adjointe
Mme CABECAS Enseignante adjointe
Mme CHAMBENOIT Enseignante adjointe
Mme MONNERET Enseignante adjointe
M POUPINET Enseignant adjoint 
Mme BESSE Enseignante adjointe
Mme LEGON Enseignante adjointe
Mme VENIANT Enseignante adjointe
Mme HUGE Enseignante adjointe
Mme MANEVAL Enseignante adjointe
Mme GRAND Enseignante adjointe
M CHIMENES Enseignant adjoint
Mme BORGHESE Enseignante adjointe
Mme FLEURY Enseignante spécialisée - RASED
Mme AYARI Responsable adjointe du périscolaire
Mme KADRI Trésorière des parents d’élèves élu
Mme NISSAS ALIS Secrétaire Parent d’élèves élu
Mme CHOUKRI  Parent d’élèves élu
Mme NAOUZ  Parent d’élèves élu

Absents excusés
Mme ROUHIER Inspectrice de l’Education Nationale Vénissieux-

Lyon 8
Mme RAFFENOT DDEN
Mme DURAFFOURG Enseignante adjointe
Mme HYVERNAT Enseignante adjointe
M DIMNET Enseignant adjoint 
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Date  Mardi 15 octobre 2024 à 17H 15

mailto:ce.0693961f@ac-lyon.fr


Ordre Du Jour     :  

1. Présentation de l’équipe 2024-2025
2. Résultats des élections des représentants des parents d’élèves – Rappel du rôle et du

fonctionnement du conseil d’école – actions prévues 
3. Bilan de la rentrée 
4. Règlement intérieur de l'école : vote pour l’année scolaire 2024-2025.

et registre de santé et de sécurité au travail.
5.  Présentation des Actions 2024-2025 du Projet d’École et un point budget
6. Plan de prévention des violences
7. La sécurité : le 1er exercice alerte incendie, PPMS
8. Questions diverses 

COMPTE-RENDU DU CONSEIL D’ECOLE     :  

1. Présentation de l’équipe et des membres du conseil d’école 
Un tour de table permet à tout le monde de se présenter.
Les enseignants :
Mme Borghese assure la classe UPE2A 2 jours par semaine (mardi et vendredi).
M. Chimènes a été nommé à la rentrée et assure la classe de CM2, M Dimnet remplace
Mme Pineau depuis la rentrée en classe de CE2/CM1. Mme Legon a intégré l’équipe à
temps complet. Mme Fraisse :et Mme Kabil assurent les compléments de service des
collègues à temps partiel.

La présentation du RASED (Réseau d’Aide Spécialisée aux Elèves en Difficulté)
Il est composé :
- d’une psychologue de l’Education nationale : Mme Schweitzer, ses missions auprès

des élèves sont variées (elle peut faire des bilans psychologiques selon les besoins,
participer aux ESS, rencontrer des parents à leur demande, accompagner l’équipe,...

-  d’une enseignante spécialisée : Mme Fleury dont la spécialité s’oriente plus sur
l’aide relationnelle (aide auprès des élèves qui rencontrent des difficultés dans les
relations avec les autres ou les adultes, aide les élèves dans leur posture d’élève et
travaille la confiance en eux en atelier - travail en individuel ou en petit groupe)

-  d’une enseignante spécialisée : Mme Roblin dont la spécialité s’oriente sur l’aide
pédagogique (aide l’enfant à s’organiser dans leur travail, aide dans les stratégies et
les méthodes de travail, travail en petit groupe au sein de la classe ou en dehors). 

Leurs coordonnées ont été communiquées dans le cahier de liaison avec une plaquette
qui  définit  les  grandes  fonctions  du  RASED.  Des  rendez-vous  conjoints
enseignant/parent/RASED peuvent être organisés.

Les PARENTS d’élèves élus :
Mme Gladys BARDI, Présidente des parents d’élève élus, enfants en CE1 et en CM1
Mme Lamia KADRI, trésorière des parents d’élève élus, enfant en CP
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Mmes Adèle NEHAD (enfant CE2), Sarah NISSAS ALIS (enfants en CP et CM1) et
Séverine DAUMARD (CE1 et CM1) sont secrétaires des parents d’élève élus, enfant en
M. Yann ROUSTAN est Vice-Président des parents d’élève élus, enfant en CP

2. Résultats  des  élections  des  représentants  des  parents  d’élèves  –
Rappel  du  rôle  et  du  fonctionnement  du  conseil  d’école  –  actions
prévues
Le rôle et le fonctionnement d’un conseil d’école est expliqué (Cf. document joint).
573 inscrits, 165 votants, 149 suffrages exprimés et 16 bulletins blancs ou nuls.
Soit 28,80% de taux de participation. 15 sièges de titulaires et 9 suppléants. 

3. Bilan de la rentrée 
3.1 Les effectifs :
372 élèves – avec 225 élèves en cycle 2 : 82 CP, 78 CE1, 65 CE2
                    et 147 élèves en cycle 3 : 68 CM1 et 79 CM2.

La première période a été très compliquée sur le contexte des élèves, notamment avec les
élèves en situations MDPH qui présentent des situations très complexes. 
Les dossiers les plus complexes sont pris en charge par deux AESH qui se partagent le temps
d’accompagnement. 
Le RASED a  été sollicité  pour  faire  des observations extérieures.  Le  Pôle  Ressource va
également être sollicité pour venir en aide à l’équipe. 

3.2 L’accueil des enfants à besoins spécifiques
Suivi et prise en charge des élèves MDPH
L’ensemble des élèves notifiés sont désormais accompagnés par 8 AESH qui assurent leurs
missions.  Les  emplois  du  temps  sont  validés  par  la  direction  et  conforme  aux  heures
d’accompagnement  définies  par  les  notifications.  Les  aménagements  pédagogiques  sont
assurés  par les enseignants conformément aux projets personnalisés de scolarisation.  Un
travail de collaboration avec l’AESH est mené afin de répondre aux besoins de chaque enfant.
19 élèves notifiés à savoir 207 heures individuelles et 4 élèves en accompagnement mutualisé
(environ 5 heures /élève).

Campagne de demandes d’aide RASED : 
Première étape : concerne les élèves des classes de CP, CE2 et CM2 – 45 demandes ont été
faites et qui sont en cours d’étude. Les décisions de prise en charge par le RASED se feront
au  retour  des  vacances  de  Toussaint  lors  de  conseil  EBEP  (élèves  à  besoin  éducatif
particulier).
Une seconde étape pour les élèves des classes de CE1 et CM1 se déroulera en février 2025.

Accompagnement scolaire / Centre social  PARILLY :  Les  mardis  et  vendredis  soir.  Les
enseignants ont proposé et orienté un certain nombre d’élèves pour une prise en charge au
centre social pour l’accompagnement scolaire. Les inscriptions sont toujours en cours.
Ce temps est composé d’une séance d’aide méthodologique et d’une séance d’atelier 
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et d’activité. Les personnes du centre social viennent chercher les élèves à l’école à 16h45,
les parents les récupèrent sur place à 18. 

APC, Soutien renforcé et stage de réussite :
Au sein de l’établissement, les enseignants assurent les APC sur le temps méridien auprès de
leurs élèves sous autorisation parentale.
Le  soutien  renforcé  est  proposé  également  avec  autorisation  parentale  et  déroulera  les
lundis, mardis et jeudis soir pour des petits groupes d’élèves pour travailler des difficultés
sur  des  spécificités  tels  que  l’écriture,  lecture/compréhension,  numération  et  techniques
opératoires, résolutions de problèmes ... assurés par les enseignants de l’école élémentaire et
maternelle. Mme CHAMBENOIT en écriture le mardi soir, Mme LEGON, Mme BESSE et Mme
FRAISSE le jeudi soir, Mme CHAIGNEAU et Mme BRIZON le lundi. 
Un stage de réussite aura lieu durant la première semaine des vacances de Toussaint et
accueillera 3 groupes de 6 élèves - niveau CP, CE1 et CM2 (Mme HUGE, Mme BESSE et Mme
CHAMBENOIT). D’autres stages auront lieu en février et avril. 

3.3 Point évaluations nationales : 
Tous les niveaux ont eu des évaluations nationales en début d’année. Des conseils de cycles C2
et  3  auront  lieu  pour  examiner  les  résultats  afin  d’ajuster  les  axes  de  travail  sur  les
compétences qui suscitent le plus de difficultés. La liaison est déjà assurée également avec
les enseignantes de GS des 2 écoles maternelle pour ce travail, il en sera de même avec le
collège durant la prochaine période.
Les  parents  des  élèves  rencontrant  de  grandes  difficultés  sont  ou  vont  être  également
informés.

3.4 Le temps périscolaire
Restaurant scolaire : de 11h30 à 13h35.  Les effectifs de cantine sont en hausse par
rapport à l’an dernier et très chargés, environ 250 élèves. Cette année, nous sommes passé
de 2 à 3 services (CP/CE1 : 11h30-12h30 / CE2 12h30 – 13h / CM1/CM2 : 13h-13h30). Les
consignes d’encadrement préconisent  1  animateur pour  18 enfants.  Cette année il  y  a  14
animateurs. 
Garderie du soir : 93 élèves inscrits. 7 animateurs travaillent le soir de 16h45 à 18h – sortie
possible à partir de 17h45. 
Chaque  niveau  de  classe  a  son  animateur.  Les  parents  concernés  ont  reçu  un  planning
d’activités (sportives,  créatives etc.)  +  1  fois  par  semaine,  les enfants  travaillent  sur  un
projet (CP : création d’un livre; CE1 : travail sur les JO ; CE2 : solidarité ; CM1 : créativité et
imaginaire ;  CM2 :  création de court métrage sur  la mixité).  Ces activités seront menées
jusqu’en décembre, puis les thématiques changeront à chaque période. 
Animateurs vacataires. 

Autre service assuré par la Mairie : 
Garderie du matin : 7h30 à 8h20 – accessible de 7h30 à 7h35 et de 7h55 à 8h

3.5 La présentation du Service Médico-Social Scolaire (SMSS) :
Plus de médecin depuis le mois de décembre dernier. 
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Une nouvelle infirmière scolaire Mme Faiza Korichi est arrivée et sera présente normalement
les mardis et une demi-journée supplémentaire par semaine (vendredi après-midi)
Ses missions :
- faire le bilan des 6 ans pour tous les enfants de Grande Section avant l’entrée au CP.
- faire le bilan de tous les élèves de CE2
- vérifier les PAI pour tous les enfants qui souffrent de maladies chroniques demandant la
prise  de  médicaments  pendant  le  temps  scolaire  et/ou  périscolaire,  lorsque  ceux-ci
présentent des signes de décompensation de leur maladie.
- concernant les missions de prévention : cette année, il sera compliqué d’avoir l’infirmière sur
ces temps en raison du retard dans les bilans.

4. Règlement intérieur de l'école : vote pour l’année scolaire 2024-2025.
Actualisation du règlement de l'école. Vote du règlement pour l’année scolaire 2024-
2025. 
Présentation du règlement de l’école et organisation d’un vote à main levée afin de valider
celui-ci.
Le règlement a été voté à l’unanimité : 21 voix / 21

Le registre de sécurité  et de santé au travail  permet  à  chaque  personne,  personnel
administratif  et  de  service,  enseignant,  parent  d’élève,  fréquentant  un  établissement
d’indiquer tout dysfonctionnement observé dans l’école en matière de sécurité et de santé. Il
se trouve dans le bureau de la directrice.

5.  Présentation des Actions 2024-2025 du Projet d’École 

- Le café des parents au Centre Social de Parilly : Tous les derniers vendredis de
chaque mois ou veille de vacances, de 8h30 à 11h30 au centre social, les parents
sont accueillis autour d'une boisson pour échanger entre parents et professionnels
(directeurs d'école, infirmière scolaire, professionnelles du centre social) ou pour
s'informer ou simplement discuter. 

Selon les vendredis, il n’y a pas de thématique précise, d'autres oui. Parfois, un intervenant
est convié pour apporter un éclairage plus expert sur la question/ thème défini. Un espace
est dédié pour les enfants en bas-âge et l’accueil est libre (on peut rester la matinée ou venir
une 1/2heure selon ses disponibilités…).
Cette année encore, le café des parents se déplace et s’installe une fois dans l’année dans
chaque école du Territoire (PARILLY, CLOS VERGER, JULES GUESDE) afin de toucher le
plus de familles. 
On essaie d’améliorer la communication pour augmenter la fréquentation. Merci aux parents
de la FCPE qui s’investissent et participent très activement.

- Utilisation  de  l’ENT laclasse.com  pour  communiquer  avec  tous  les  parents  de
l’école - connexion EDUCONNECT – Livret scolaire numérique – cahier de texte,
agenda selon les classes, ...
Les codes ont été communiqués aux nouvelles familles et à celles qui n’avaient pas
encore activé leur compte l’an dernier.
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- Participation et adhésion à USEP : Les classes CP A + CP B + CP C + CP/CE1 + CM1 A
+ CM1 B  se  sont  engagées cette  année  et  participeront  à  plusieurs  rencontres
sportives au cours de l’année.
Actuellement se déroule les foulées vénissianes réservées au CP et GS.

- Classe verte validée par l’APASEV pour les classes de CM2A /CM2B et CM1/CM2 de
Mme DURRAFOURG, Mme HYVERNAT et M. DIMNET du 31 mars au 4 avril,  à
Champagneux avec nuitées. 

- Projet cirque pour les classes de CP : sur le thème du cerceau et pour les classes de
CM2 :  découverte des arts du cirque  

- Projet ciné concert pour les CM1 A et CM1 B : projet avec un bassoniste pour créer
la musique d’un film muet. 

- Projet EDD pour le cycle 3 avec l’association APIEU : de la graine à l’assiette –
travail sur la thématique : Consommons responsable 

- Projet EDD avec Mme QUINTAT – association CEUX-CI CEUX-LA : 

 Jardin de sons ( classes Mmes HUGE, VENIANT et LEGON) 
 Cabinet de curiosité (classes de M. POUPINET, M. DIMNET, Mme BESSE). 

- Cycle de piscine pour les CE1 jusqu’en décembre, ensuite se seront les classes de
CM2 et enfin les classes CP - cycle obligatoire. 

6. Programme pHARe et Plan de prévention des violences :

Présentation du protocole du Programme pHARe  :  programme de  lutte  contre  le
harcèlement à l’école – traitement selon le programme national. 
Présentation du Plan de prévention des violences :  décret du 16 août  2023.  Plan
global  de  préventions  et traitement.  Traitement  commun  sur  les  écoles  de  la
circonscription conforme au décret.
Un travail dans chaque classe tout au long de l’année est réalisé auprès des élèves sur
la sensibilisation et la prévention des violences et du harcèlement sous action et/ou
d’ateliers (travail sur les émotions, l’empathie, les dangers des écrans/permis internet)
selon les niveaux de classe
Une communication sur chaque dispositif sera transmise aux familles et intégration
d’un article dans le règlement intérieur.
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7. La sécurité : le 1er exercice alerte incendie, PPMS
7.1 Le 1er exercice alerte incendie
Il a eu lieu le mardi 3 septembre. Tout s’est passé dans les meilleures conditions. Les enfants
étaient prévenus et sont sortis avec les adultes de la classe dans le calme et rapidement. Ils
se sont regroupés dans la cour par classe. Deux autres exercices sont à prévoir. 

7.2 Le 1er exercice de mise en sûreté
Il a eu lieu le mardi 8 octobre à 9h, en commun avec la maternelle. Tout s’est bien déroulé.
L’exercice a été réussi en moins de 25 secondes. Une information a été communiquée aux
parents lors des réunions de rentrée.
Un nouvel  exercice sera programmé dans  le premier trimestre 2025 avec autre scénario
(temps de récréation).

7.3 La sécurité des abords de l’école
Un  terre-plein  avenue  Jules  Guesde  a  été  réalisé  au  début  des  vacances  estivales. Une
caméra verbalise les mauvais stationnements à l’angle rue Jeanne Labourbe/ avenue Jules
Guesde.  Une vigilance accrue est  demandée aux familles  lors  des  sorties des  élèves  aux
portails pour respecter les espaces marqués et éviter de s’approcher des portails pour laisser
les élèves sortir de l’école.
Merci également de ne pas stationner vers la sortie du parking des enseignants et de laisser
cet espace libre et accessible.

8/ Questions Mairie     :   
8.1 Propreté : 
Est-il possible d’avoir un deuxième service de nettoyage pour les WC extérieurs, après le service
de midi ? 

 Réponse : Mme Carcouet prend note de cette nouvelle demande et va le faire remonter en 
Mairie.

  Les sanitaires sont beaucoup utilisés, durant les journées, 372 élèves. 
Une campagne de sensibilisation auprès des élèves va être réalisée, fabrication 
d’affiches : Tirer les chasses d’eau, se laver les mains, ... mais cela ne suffit pas.
Nous invitons les parents également à responsabiliser les leurs enfants à l’usage 
respectueux de ces espaces.

8.2 Sécurité : 
-  Nous avons des ventilateurs mais cela est inadapté pour une utilisation en classe. Les 
ventilateurs n’ont aucun effet à l’échelle d’une salle de classe. 32 degrés relevés les matins pour 
avoir 38 degrés et plus ensuite. Il est nécessaire de penser à une autre solution pour prévenir de
la chaleur dans les bâtiments (notamment bâtiment SUD). En hiver, un problème de température 
a déjà été signalé. le chauffage n’est pas réglable dans les classes. Dans les classes du bâtiment 
annexe, il y fait extrêmement chaud. 

 Réponse : des brasseurs d’air ont été déployés à Vénissieux mais dans les salles de 
couchettes prioritairement. Pour le moment, les « anciens » bâtiments comme ceux de 
l’école ne sont pas la priorité. La mairie travaille sur la mise en place de rideaux occultants.
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8.3 Travaux :
- Nous attendons des cabanes ou abris dans les cours pour ranger le matériel de jardin et des 
jeux dans les cours. Des agents des services espaces verts ou techniques sont venus l’an dernier 
prendre des mesures mais à ce jour nous n’avons aucune information. Cela fait 2 années que nous 
attendons, à quand l’installation ?

 Le sujet est bien à l’étude. Des relevés de mesures ont été faits. 

- Est-il possible d’obtenir des boîtiers multiprises Ethernet afin de pouvoir brancher davantage 
d’ordinateurs dans les classes pour effectuer les séances de programmation informatique 
conformément aux programmes de l’EN

 Un switch qui permet de relier 8 PC va être installé à l’école pour l’expérimenter. 

- Le mur de la rue Jeanne Labourbe est abimé : Y-a-t-il une intervention de prévue ?
De même le mur d’enceinte de l’école côté parking a été refait il y a 2 ans, le crépit a gonflé, est-
il prévu de le réparer ?

 La mairie a besoin de précisions : le mur de la rue Jeanne LABOURBE est fissuré de 
manière importante + infiltrations constatées sur le mur d’enceinte côté parking et cour B.

8.4 Budget :
- Est-il possible d’obtenir une enveloppe budgétaire pour la direction ? (crédits adjudicataires ou
libres) ainsi que pour l’achat des cahiers de liaison qui représentent un budget conséquent.

 Les crédits adjudicataires ont été modifiés. Il n’y aura pas d’enveloppe budgétaire 
réservée à la direction. La mairie rappelle qu’il existe une enveloppe dédiée à l’achat de 
matériel de fonctionnement qui peut servir à prendre en charge des fournitures comme les
plastifieuses, massicots, ...

8.5 Projets :
-  Des projets Adage ont été validés avec une partie financière accordée par le Rectorat et la 
DAAC. Il a été demandé dans ces mêmes projets une participation financière à la Mairie, est ce 
qu’une participation sera allouée ?

 Réponse : Le projet cirque « en piste à Parilly » recevra 250€ de participation financière 
de la commune

9- Informations de la FCPE : 
- Un changement bancaire est en cours à la FCPE. 

La participation financière de la FCPE pour l’USEP est accordée et sera réglée à l’école une
fois que la FCPE aura son moyen de paiement.

- Une pétition est en cours pour demander la végétalisation de la rue piétonne – rue Jeanne 
Labourbe. 

- La FCPE est en cours de création d’un blog. 
- Certains parents se plaignent que leurs enfants soient restés seuls devant l’école à la 

sortie de l’école à 16h45. (cf. règlement intérieur). L’école appelle les parents quand ils ne 
se sont pas présentés. 

- Mmes KADRI et CHOUKRI font partie du groupe présent au centre social « Parilly en 
action » : volonté de mettre en place une collecte de garde-manger solidaire de façon 
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pérenne. Une rencontre pour présenter l’action sera défini avec Mme DAUBARGUES lors 
d’un RDV. 

Séance levée à 19h52. 

Rédigé par la présidente du conseil assistée de la secrétaire de séance 

Présidente de séance : directrice Secrétaire de séance
Nom et signature :
DAUBARGUES Valérie

Nom et signature :
CABECAS Mathilda
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